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25 мая, накануне Дня 
российского предпри-
нимательства, в Бар-
науле прошел большой 
фестиваль, в кото-
ром приняли участие 
140 представителей 
бизнеса из 16 районов 
и городов края.

Гастрономия  
преобладает

На одной площадке в пар-
ке «Изумрудный» демонстри-
ровали свою продукцию и 
ус л у ги производители 
гастрономических натураль-
ных деликатесов, ремеслен-
ники, специалисты по орга-
низации мастер-классов для 
детей, а также работающие 
в различных направлениях 
моды. Все они объединились 
под общим слоганом патрио-
тов родного края, способных 
радовать и удивлять: «А, это 
алтайское?!»

Больше всего участников 
вполне ожидаемо и тради-
ционно представили на фе-
стиваль пищевики. На яр-
марке продовольственных 
товаров их было более сорока.

Их павильоны располо-
жились около паркового 

пруда, рядом с большой 
концертной сценой.

Завьяловские кондитеры 
в фестивале малых произ-
водств в краевом центре 
участвуют уже во второй раз.

– Такие большие меро-
приятия для нас дополни-
тельная возможность бес-

платной рекламы, – уточнил 
директор предприятия Алек-
сей Мирошниченко. – Наша 
организация работает более 
десяти лет. Сейчас в коллек-
тиве полсотни человек. Рань-
ше было больше, людей не 
хватает. Обслуживаем в ос-
новном свою, степную зону 

районов. Но наша продукция 
представлена сейчас во мно-
гих районах края.

Жительница Барнаула 
Дина Кравец – мастер-кон-
дитер. Она с 2016 года зани-
мается выпеканием сувенир-
ных пряников.
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Защитники границы
28 мая пограничники Алтай-
ского края отмечают профес-
сиональный праздник.

Десятки тысяч жителей нашего 
региона проходили в разные годы 
службу в пограничных войсках. 

Они честно и добросовестно выполнили свой воин-
ский долг в годы Великой Отечественной войны, в 
ходе отражения вооруженных конфликтов у озера 
Хасан, на реке Халхин-Гол, на острове Даманский и у 
озера Жаланашколь, в горячих точках Афганистана. 
Они защищали внешние границы СНГ в Республи-
ке Таджикистан, принимали участие в контртер-
рористической операции в Чеченской Республике.  
В настоящее время сотрудники пограничной службы 
ФСБ РФ принимают участие в специальной военной 
операции.

  КАЛЕНДАРЬ «АП» .

28

  МАЛЫЙ БИЗНЕС .

30  предприятий края 
представили продукцию  
на ярмарке «Выбирай своё!»
В ассортименте были представлены не только про-

дукты питания, но и бытовая химия и косметика как 
от крупных региональных, так и только завоевываю-
щих этот рынок предприятий. На сцене празднич-
ной площадки прошли выступления танцевальных 
коллективов и музыкальных групп города, для детей 
работала анимационная площадка, прошел массовый 
флешмоб, состоялись розыгрыши призов от компа-
ний – участников ярмарки.

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер северный с переходом  
на западный 7-12 м/с, по югу местами 

порывы ночью до 18 м/с, днем  
до 20 м/с. Местами грозы.

+1о +6о 
ночь

+8о +13о

день

+11о +16о +11о +13о

+10о +15о
день +2о +7о

ночь

Ветер северный, ночью 6-11 м/с, 
днем 4-9 м/с, местами порывы 
до 14 м/с. Местами заморозки 
0,-2 гр. Местами грозы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер западный, ночью  
7-12 м/с, днем 9-14 м/с.  
По северу местами заморозки 
0,-2 гр. Местами грозы.

29 мая

30 мая

«Мы любим их просто так»

Не пряник, а сказка!

Обучат профессии
В рамках нацпроекта «Демография» можно бесплат-

но пройти обучение по востребованной специальности. 
С 2021 года повысило свой профессионализм более шести 
тысяч жителей Алтая.

А с начала этого года уже более тысячи жителей нашего 
региона подало заявки на участие в программе. Большинство 
из них – матери с детьми дошкольного возраста, а также 
160 безработных граждан, уточнили в Управлении Алтайского 
края по труду и занятости населения. В настоящее время к 
обучению уже приступило более 70 человек.

Всего доступно порядка 60 программ. Самые востребован-
ные из них – психология, кадровое делопроизводство, 1С-про-
граммирование, тестирование программного обеспечения, 
основы предпринимательства, бухгалтерский учет и другие.

Заявку на обучение можно подать на единой цифровой 
платформе «Работа России».

Звёзды Катуни
В Москве в рамках выставки-форума «Роcсия» прошел 

финал конкурса «Молодые предприниматели села».
28 команд из 22 регионов представили свои бизнес-проек-

ты в сферах фермерства и переработки сельхозпродукции, 
народных промыслов и туризма, торговли и услуг.

В категории «Молодые специалисты и предприниматели 
на сельских территориях» победителем стала команда Центра 
ездового собаководства «Звезда Катуни» из Бийского района. 
Свои награды получили каюры Дарья Скурихина и Татьяна 
Рожкова, а также наставники Татьяна и Павел Фурсовы.

Дмитрий СЕРДОВ

Патриоты и мечтатели
Впервые в Алтайском крае прошел Парад счастливых 

семей.
Более 200 семей с атрибутикой и в костюмах прошло по 

центральной аллее парка «Изумрудный» Барнаула.
Тематические названия шести колонн участников парада: 

«Многодетная семья», «Творческая семья», «Спортивная се-
мья», «Семья патриотов», «Семья – это мир на всей планете», 
«Семья мечтателей».

Взрослых и детей от лица губернатора края Виктора Томен-
ко приветствовал заместитель председателя Правительства 
Алтайского края Юрий Абдуллаев.

В регионе завершается Всероссийская неделя семьи. «Большие 
семейные выходные» стали финиширующими. Их организато-
рами были Министерство социальной защиты Алтайского края 
и общественная организация «Много деток – хорошо!».

Подробности – в ближайшем номере «АП».
Ксения ТЕВС

В музыке  
только гармония есть

Школы искусств Алтайского края получили новые 
рояли, гитары, колонки и микшерные пульты.

В ДШИ региона новое музыкальное оборудование поступи-
ло в рамках нацпроекта «Культура». Федеральный бюджет 
направил около 40 млн рублей на покупку инструментов, 
учебных пособий, звукового и мультимедийного оборудо-
вания для 11 ДШИ региона.

В школу искусств № 1 Новоалтайска привезли два рояля 
марки «Михаил Глинка». Они находятся в концертном зале 
учебного заведения. Их наличие в школе должно способствовать 
творческим достижениям учащихся, уверена директор Татьяна 
Курбатова. В Поспелихинскую ДШИ доставили музыкальную 
аппаратуру, гитары, учебники для школы искусств, а Детская 
школа искусств Советского района получила компьютеры и 
учебные пособия, уточнили в Минкультуры Алтайского края.

События на Украине
Об основных событиях 823-го дня специальной военной 

операции России на Украине.
26 мая российская группировка «Север» продолжила про-

движение в глубину обороны ВСУ в Харьковской области. 
Противнику нанесено поражение в районах населенных 
пунктов Волчанск, Липцы и Русские Тишки, отражена 
контратака у поселка Глубокое. Российские войска взяли 
под контроль населенный пункт Берестовое в Харьковской 
области. Группировка войск «Днепр» нанесла поражение 
ВСУ в Запорожской области около с. Работино и в с. Тягинка 
Бериславского района Херсонской области.

ПВО РФ перехватила и уничтожила десять украинских 
беспилотников над Курской областью и три над Орловской. 
Cбиты два дрона над Белгородской областью и два – над Брянской.

Константин ГРИШИН
По информации РИА Новости

  ГЛАВНОЕ .

Праздничное настроение  задавали на фестивале музыканты.

Для десяти тысяч выпускников отзвучал по-
следний звонок, десять тысяч ребят сказали 
искренние слова благодарности своим настав-
никам. Особенный же сюрприз ждал учителей 
Алтайского краевого педагогического лицея-ин-
терната: в этот день их навестили бывшие 
воспитанники, ныне защитники России.

Особенныи�   
подарок

Педагогам радостно было 
видеть их, вчерашних школь-
ников, теперь уже взрослых. 
Выпускники АКПЛ 2018 года 
Данил и Дмитрий – участни-
ки СВО. В свой краткий от-
пуск они навестили любимое 
учебное заведение.

– Я из Павловского райо-
на. В свое время учился в 
военно-спортивном классе. 
Воспоминания от того време-
ни только хорошие, – говорит 
Данил. – Многое мы прошли 
и узнали в стенах лицея, а с 
ребятами из класса до сих пор 
общаюсь, хотя прошло уже 
шесть лет.

После выпуска из учебного 
заведения юноша поступил в 
Новосибирское высшее воен-
ное командное училище, по 
окончании распределился в 
136-ю мотострелковую брига-
ду, в Дагестан. А с сентября 
2022 года началась другая, 
действительно взрослая 
жизнь: молодой воин отпра-
вился на СВО командиром 
взвода.

Получили 
 закалку

Его товарищ и однокласс-
ник Дмитрий отучился в 
Новосибирском военном ин-
ституте войск национальной 
гвардии, проходил службу в 
Москве, с началом СВО уехал 
«за ленточку».

– Видим выпускников это-
го года. Ностальгия накрыва-
ет. Вспомнил, как сам учился 
тут недавно, как жил тут два 
года, как здесь было хорошо. 
Потому прихожу сюда толь-

ко с радостью, – говорит па-
рень. – Лицей дал нужные 
знания. У меня не было за-
дачи стать вундеркиндом: 
хотел набрать хорошую физи-
ческую форму и удачно сдать 
ЕГЭ. Благодаря наставникам 
мне все это удалось.

Данил отмечает, что воен-
ная подготовка, которую он 
получил в лицейские годы, 
помогает ему сегодня и в 
службе:

– Здесь у нас были хоро-
шие педагоги. Благодаря 
им мы получили практи-
ческие навыки, закалку и 
к выпуску стали настоящи-
ми мужчинами, – добавля-
ет Дмитрий. – Это потом во 
многом помогало и учиться, 
и служить теперь. Глядя на 
своих наставников, я всег-
да удивлялся: людям уже за 
сорок, а они в превосходной 
физической форме. Именно 
они научили терпеть все тя-
готы и лишения воинской 
службы. Автомат, к примеру, 
впервые увидел тоже здесь. 
И когда пришел в институт, 
уже умел обращаться с ним. 
Знал мины и приемы руко-
пашного боя.

– А я узнал, что самое 
главное – товарищество. 
Без друзей, без коллектива 
у тебя ничего не получится. 
Есть разные способы стать 
командой. Личный пример, 
скажем, – добавляет Данил. – 
В память врезались слова 
одного из лицейских педа-
гогов: «Тренируйтесь так, 
будто завтра будет война». 
Кто бы мог подумать, что 
слова эти окажутся проро-
ческими.

(Окончание на 3 стр.)

(Окончание на 2 стр.)

Десять тысяч одиннадцатиклассников Алтая услышали последний звонок в этом году.

Не «прощай», а «до свидания». Участники СВО Дмитрий и Данил на экскурсии в лицее.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

ФАКТ
В 2023 году в крае общие затраты на ле-
карственную терапию, включая льготное 
финансирование и коммерческий отпуск, 
составили более 28 млрд рублей. При этом 
на препараты для льготной категории 
граждан было направлено более шести мил-
лиардов. Всего лекарствами обеспечили 660 
тысяч льготников, из них 430 тысяч пользу-
ются региональными преференциями.
При этом жители Алтайского края ста-
ли чаще выбирать льготы в натуральной 
форме. В этом году показатель составляет 
29,8%.

Больше возможностей
Рабочая группа по СВО направила оче-

редной доклад Владимиру Путину. В нем 
предлагается уточнить нормы выделения 
бесплатных земельных участков для участ-
ников спецоперации и решить ряд других, 
не менее важных вопросов.

По словам главы группы, секретаря Генсо-
вета «Единой России» Андрея Турчака, сегодня 
закон предписывает, что получить землю от 
государства безвозмездно можно только один 
раз, по одному основанию. Это ограничивает 

права, например, воспитанников многодетных 
семей, участвующих в спецоперации, которым 
ранее уже была выделена доля в родительском 
участке.

Также предлагается освободить участни-
ков СВО от уплаты процентов по ипотеке. На 
сегодняшний день заморозка процентной 
ставки на период «кредитных каникул» для 
бойцов действует по всем видам кредитов, 
кроме жилищных.

Ветеранов боевых действий могут освобо-
дить от уплаты госпошлины за регистрацию 
в качестве юрлица либо ИП.

«Эта норма должна распространяться и на 
супруг бойцов», – подчеркнул Андрей Турчак.

Ополченцам ЛДНР, демобилизованным по 
ранению до 2022 года, хотят предоставить воз-
можность повторно пройти военно-врачебные 
комиссии.

Кроме того, рабочая группа предлагает 
предусмотреть упрощенную процедуру по-
лучения гражданства иностранцами, которым 
присвоен статус ветерана боевых действий и  
вручены госнаграды РФ. Пока что это возможно 
только по ходатайству органов власти.

Антон ПЕТРОВ

Дополнительная  
экономия

«Хотел узнать, кому 
предоставляется право 
на бесплатный проезд до 
места лечения и где полу-
чить билет?

Сергей Макаренко, г. Барнаул».

На вопрос отвечает заместитель 
управляющего ОСФР по Алтайскому 
краю Татьяна Петрова:

– Льгота по проезду положена лю-
дям с инвалидностью, ветеранам, а 
также тем, кто перенес воздействие 
радиации. Предоставляется вместе с 
путевкой в санаторий или при направ-
лении на лечение. С начала этого года 
507 человек получили электронные 
проездные по путевкам медучрежде-
ний, 29 – по путевкам, выданным от-
делением Социального фонда России.

Пассажир может получить бесплат-
ный проездной в кассе РЖД или само-
стоятельно оформить билет на сайте 
перевозчика. При онлайн-оформлении 
пассажир выбирает маршрут, дату 
отправления, вагон и место, а когда 
система предложит получить билет 
по льготе Социального фонда – вводит 
номер электронного талона, паспорт-
ные данные и СНИЛС.

Подготовил Дмитрий СЕРДОВ

Когда можно  
подать заявление?

«Я встала на учет по бе-
ременности в десять недель. 
Когда я могу подать заявле-
ние на единое пособие?

Ирина Суртайкина,  
г. Камень-на-Оби».

Отвечает управляющий Объеди-
ненного социального фонда России по 
Алтайскому краю Ольга Клиндухова:

«Женщины, вставшие на учет в 
ранние сроки беременности, могут 
подать заявление на единое пособие 
после наступления 12 недель бере-
менности».

В Отделение Соцфонда РФ по Алтай-
скому краю в мае 2024 года поступило 
более двух тысяч обращений. Жители 
региона задавали вопросы о выплате 
из маткапитала, едином пособии, на-
боре соцуслуг, технических средствах 
реабилитации, о пособии по времен-
ной нетрудоспособности, уточнили в 
реготделении профильного ведомства.

Подготовил  
Константин ГРИШИН

  ПРИОРИТЕТЫ .   «АП»–ИНФО .

  КРАТКО .
Выберут лучших

С 29 по 30 мая в Барнауле пройдут мероприятия, приу-
роченные к празднованию Дня работников текстильной и 
лёгкой промышленности.

Главным мероприятием станет конкурс профессиональ-
ного мастерства «Лучший по профессии – 2024» в номинации 
«Лучшая швея». Он проводился в регионе уже несколько раз, 
но впервые в нем будут участвовать не только алтайские швеи, 
но и мастера из других регионов СФО.

Победителям и призерам вручат дипломы, а также выплатят 
денежные поощрения – 100 тысяч рублей за первое место, 80 – 
за второе и 60 тысяч рублей – за третье.

Кроме того, в рамках программы планируется провести розыгрыш 
подарочных сертификатов и профессиональной швейной машины.

На дискуссионной площадке «Кому на Руси шить хорошо» 
у представителей отрасли появится возможность обсудить 
направления развития, а также варианты налаживания взаи-
мовыгодных кооперационных связей.

Дмитрий СЕРДОВ

– Раньше делала фигурные изде-
лия. А теперь у меня печатные пря-
ники. Для этого использую специ-
альную доску. В таком фестивале в 
Барнауле участвую в первый раз, – 
рассказала Дина Валентиновна. – Это 
для таких производителей, как я, 
не только важно для рекламы, но 
и дополнительная возможность за-
работать. Я не пропускаю подобные 
фестивали. Планирую поехать на 
праздник на «Бирюзовую Катунь», 
где была в прошлом году. С получе-
нием информации хорошо помогает 
управление по предприниматель-
ству и центр «Мой бизнес». Мои пря-
ники возили в Москву на выставку 
«Россия».

Изделия барнаульского мастера 
содержат и дополнительный бонус – 
вкладыш-открытку с небольшой 
сказкой, записанной в Чарышском 
районе. Через QR-код можно их так-
же прослушать в исполнении самой 
Дины Кравец.

Алексей Федченко из Смоленско-
го района – новичок по участию в 
специализированных фестивалях 
малого предпринимательства.

– Я стал индивидуальным пред-
принимателем только в нынешнем 
году, – говорит Алексей. – Подписан 
в соцсетях на площадки центра «Мой 
бизнес» и управления по поддерж-
ке предпринимательства, поэтому 
заранее получил приглашение на 
этот фестиваль. Искал глазами, где 
бы встать рядом с другими медови-
ками. А оказался здесь один в этом 
ряду палаток!

Смоленские пчеловоды, помимо 
своих сладких продуктов, привезли 
на фестиваль и самих своих малень-
ких помощниц.

– Секретность теперь не секретна. 
В этом коробе мы специально раз-
делили за стеклом ряд процессов, 
чтобы было наглядно видно горожа-
нам, как трудятся пчелы, – поясняет 
Игорь Захаров, помощник Алексея 
Федченко.

Впервые объединили

Антон Слободчиков, начальник 
управления по развитию предпри-
нимательства и рыночной инфра-

структуры, прокомментировал, 
зачем попробовали на фестивале 
малых производств собрать пред-
ставителей различных направлений 
бизнеса.

– Хотелось сделать программу бо-
лее насыщенной, с такими изюмин-
ками, как, например, показ наших 
местных модных брендов производи-
телей одежды. Добивались, пригла-

шая самых разных представителей, 
чтобы у наших земляков возникло 
то самое восклицание – лозунг меро-
приятия: «А, это алтайское?!» – объяс-
нил Антон Слободчиков. – Сегодня 
здесь участвует только микро- и 
малый бизнес. Кто-то только начи-
нает свой путь, но кого-то уже хоро-
шо знают в регионе. Но думаю, что 
многие приятно удивятся, в каких 
разных направлениях развивается 
у нас предпринимательство.

Андрей Осипов, уполномоченный 
по защите прав предпринимателей, 
дополнил:

– Мне посчастливилось проехать 
весь край, побывать во всех районах 
и городах. И в небольших районах, 
таких как Суетка или Ельцовка, есть 
люди, которые несут большую соци-
альную функцию. Они не только соз-
дают рабочие места, но и радуют своих 
земляков, делая различные вкусные 
вещи и интересные полезные изделия.

Евгений ПЛАТУНОВ,  
Олег БОГДАНОВ (фото)

Вопросы лекарственного обеспечения 
жителей региона обсудили на площадках 
коллегии краевого Минздрава. По словам 
министра Дмитрия Попова, одна из клю-
чевых задач – развитие сети аптек в 
регионе, где льготники будут получать 
все необходимое.

Плюс семь
Ведущее предприятие на Алтае, занимающееся 

лекарственным обеспечением льготников, – сеть 
«Аптеки Алтая». Это единственная аптечная орга-
низация, которая подчиняется региональному 
Министерству здравоохранения наравне с госу-
дарственными медучреждениями. Компания вы-
ступает логистом: выполняет приемку препаратов, 
закупаемых Минздравом, отвечает за их хранение 
и распределение в аптечные пункты, где после их 
получают жители.

По словам Ольги Халковской, директора пред-
приятия, за последние пять лет удалось дополни-
тельно открыть порядка 20 аптечных пунктов в 
семи районах региона. Еще в трех аптеки на стадии 
лицензирования.

– В прошлом году присоединили к себе зону 
Усть-Чарыша и Бийска, Павловского района и Тогула. 
Но потребность в расширении все еще существует. 
Все знают об обращениях граждан о том, что у нас 
сохраняются очереди, в особенности это касается 
города Барнаула. В этом году открыли аптеку в 14-й 
поликлинике, – сказала Халковская.

До одного дня
С недавнего времени фирма реализует проект по 

улучшению и модернизации льготного обеспечения.
– Чтобы пациенты меньше времени проводили в 

ожидании от момента выписки рецепта до получения 
препарата в руки, меняем структуру «Аптек Алтая», – 
уточняет Ольга Валерьевна. – Это коснулось в первую 
очередь приемного отдела, где идет работа с постав-
щиками. Время приемки и маркировки препаратов 
сократили до одного дня. Изменили и графики развоза 
продукции. Если раньше приезжали в район один 

раз в неделю, то теперь доставку организовываем до 
трех раз за тот же промежуток. Для этого увеличили 
количество специализированных автомобилей.

Еще одна из важных разработок – система опове-
щения пациентов, которая сообщает, есть ли льгот-
ный препарат в наличии, когда и где его можно 
будет забрать. В день робот Ксения совершает около 
600 звонков. «Дополнительно этим занимается спра-
вочная служба, работает и прием звонков», – говорит 
директор предприятия.

– Сегодня перед «Аптеками Алтая» стоит важная 
социальная задача. Большинство их пунктов – 87 про-
центов – находится в селах. Уровень рентабельности 
там намного ниже, чем в городах, что делает эти 
подразделения планово убыточными. Но мы идем 

на это ради обеспечения лекарствами всех паци-
ентов и балансируем убытки бюджетом, – отметил 
Дмитрий Попов.

Легитимные рецепты
По словам министра здравоохранения региона, 

за последние пять лет финансирование льготного 
лекарственного обеспечения увеличилось в четыре 
раза – как за счет средств федерального бюджета, 
так и за счет регионального.

– Региональная доля увеличилась более чем в два 
раза. И если в 2018 году она составляла 850 миллионов, 
то в 2023 году – уже 1,6 миллиарда рублей. Прогнозиру-
ем, что в этом году более 2 миллиардов рублей будет 
направлено именно на лекарственное обеспечение 
льготных категорий пациентов, – сказал Дмитрий Попов.

Министр также отметил, что растет не только 
финансирование. Затраты на одного льготника тоже 
увеличились. Это происходит потому, что приобре-
тается все больше дорогостоящих лекарств – они 
составляют 60% от всех закупаемых препаратов. 
Так, с 2018 года средний чек по льготе увеличился 
в среднем в три раза.

По данным за прошлый год, в регионе было вы-
писано около 1 млн 700 тысяч рецептов (за пять лет 
показатель вырос на 44%). Из них доля электронных 
документов составила более 83% в 2023 году и только 
75% – в текущем. «Почему мы «просели» по этому по-
казателю в 2024 году, вызывает вопросы. Напоминаю 
коллегам, что легитимным такой рецепт делает элек-
тронная цифровая подпись лечащего врача», – сказал 
руководитель регионального Минздрава.

В хорошем темпе
В краевом Министерстве здравоохранения гово-

рят, что сегодня регион обеспечивает необходимым 
лечением всех нуждающихся. Хотя в отношении 
отдельных категорий пациентов трудности все же 
есть. Это особенно актуально при орфанных (ред-
ких) заболеваниях.

– Ряд зарубежных фармацевтических фирм ушел 
с российского рынка, – сказал Попов. – Несмотря 
на сложности, импортозамещение идет хороши-
ми темпами. Около 80% препаратов – российского 

производства. Предусмотрены аналоговые замены 
лекарственных средств. По определенной части 
медикаментов Министерством здравоохранения 
России изданы документы о возможности ввоза в 
виде незарегистрированных наименований. Мы 
ищем разные возможности для того, чтобы обеспе-
чить лекарствами всех.

В случае если импортозамещенный препарат не 
подходит пациенту, врачебная комиссия медучреж-
дения собирает консилиум и определяет варианты 
замещения лекарства или терапии. Далее ходатайство 
переходит в Минздрав региона, и ведомство закупает 
препарат в разной степени срочности.

План лечения пациента – в числе последних 
новшеств текущего года. Новая система позволяет 
профильным специалистам видеть, где, когда и ка-
кие лекарственные препараты назначены, в каких 
дозировке и кратности. Это упрощает закупочные 
процедуры и заявки на приобретение конкретных 
лекарственных препаратов.

– При всех положительных моментах нужно по-
нимать, что проблемы есть и касаются они всех 
участников лекарственного обеспечения, – заключил 
Дмитрий Попов.

Юлия МИХЕЙЛИС

  МАЛЫЙ БИЗНЕС .

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

Не пряник, а сказка!

Робот Ксения и план лечения

В аптеку – за нужными лекарствами.

  СТАТИСТИКА .

Апрель 2024 г. к Январь – 
апрель 2024 г.  

к январю – 
апрелю 2023 г.

марту 
2024 г.

декабрю 
2023 г.

апрелю 
2023 г.

Все товары 
и платные 
услуги 

100,4 102 108,9 108,8

Продоволь-
ственные 
товары 

100,4 101,5 109,9 109,8

Непродоволь-
ственные 
товары 

100,2 101,5 108 107,9

Услуги 100,6 103,8 108,8 108,6

По данным Алтайкрайстата.

Индекс потребительских цен 
по Алтайскому краю за апрель 2024 года

в процентах 

(Начало на 1 стр.) СПРАВКА
День российского предприни-
мательства был установлен 
Указом Президента РФ 18 ок-
тября 2007 года вслед за при-
нятием федерального закона 
о развитии малого и среднего 
бизнеса. Сегодня на террито-
рии региона зарегистрировано 
79,2 тыс. субъектов малого и 
среднего предприниматель-
ства, а также более 117,3 
тыс. плательщиков налога 
на профдоход (самозанятых). 
Совокупная численность заня-
тых в сфере МСП в настоящее 
время оценивается на уровне 
более 355 тыс. человек.

«Вот так работают пчелки».

Продукты на любой вкус.

Антон Слободчиков.

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .

28 мая – День пограничника

Уважаемые сотрудники  
и ветераны пограничной  

службы!
Поздравляем вас с профессиональным празд-
ником!

Охрана государственной границы во все времена была 
и остается делом сложным и чрезвычайно важным для 
безопасности и территориальной целостности страны. 
Ваша служба требует мужества, выдержки, принципиаль-
ности, знания законов и специальной подготовки. Именно 
такие компетентные, опытные и ответственные сотруд-
ники служат в Пограничном управлении ФСБ России по 
Алтайскому краю.

Под вашей охраной находится более 840 километров 
границы Российской Федерации с Республикой Казахстан. 
Вы обеспечиваете надежный заслон международному тер-
роризму и незаконному обороту наркотиков, контрабанде 
и нелегальной миграции.

Благодарим вас за добросовестную службу, высокий 
профессионализм и верность долгу. Желаем вам и вашим 
семьям крепкого здоровья, мира, добра и благополучия!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.
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  МОЛОДЁЖНАЯ ПОЛИТИКА .

В Каменском районе про-
шел первый слет местного 
отделения Движения Пер-
вых. На него собралось более
350 участников из пятнад-
цати школ, медицинского
и педагогического колледжей, 
агротехнического техникума.

«����
� Д�������!»

Событие, заложившее традицию 
районных слетов Первых, проходило 
на драйве. Сначала молодежь провела 
на каменской набережной Оби флеш-
моб «Первые на спорте». Потом друж-
ной веселой колонной с речовками и 
песнями отправилась во Дворец куль-
туры. Там участников слета ждали 
игровые площадки, мастер-классы 
по изготовлению атрибутов с симво-
ликой движения.

Холл в считаные секунды превра-
тился в одну большую творческую 
мастерскую. Пока одни играли в 
командообразующие игры, другие 
делали значки, плели браслеты, фо-
тографировались в импровизирован-
ной фотозоне, наносили аквагрим.
А юные артисты из Аллакской школы, 
городского лицея № 4, воспитанни-
ки военно-патриотического клуба 
«Афганец» и отделения спортивной 
аэробики готовились к выступлению.

Главное действо развернулось на 
сцене Дворца культуры. Участники 
Движения Первых, председатели 
«первичек» (школьники и студенты), 
старшие наставники, руководители 
местного совета и кураторы от обра-
зования обсуждали преимущества 
нового всероссийского молодежного 
движения, говорили о возможностях, 
которые открываются молодежи для 
развития способностей и интересов.

– На втором Всероссийском съезде 
Движения Первых в Москве, делега-
том которого я был, мы внесли по-
правки в устав, увеличили возраст 
его участников до 25 лет, – рассказал 
председатель «первички» Каменского 
медколледжа Сергей Нечунаев. – Те-
перь мы открыты студентам вузов и 
рабочей молодежи.

«���� ������!»
– Движение Первых начинает охва-

тывать и дошкольное пространство. 
К нему активно подключаются все 
образовательные организации, –

отметила начальник районного 
управления образования Оксана 
Иванова. – Ребята активно участву-
ют в конкурсах и проектах по две-
надцати направлениям, проявляют 
себя в самых разных сферах. Сейчас 

идет конкурс «Большая перемена» 
для активных и смелых. Победители 
поедут в «Океан» и «Артек».

Движение Первых зародилось в 
нашей стране в 2022 году. Через год 
оно пришло в Каменский район. За 
короткое время число его участников 
здесь выросло с 30 до 700.

– О традициях детского движения 
нашей страны мы тоже не забываем. 
Собираем макулатуру, вместо метал-
лолома сейчас экологические акции 
по сбору перерабатываемого пласти-
ка, батареек. Тимуровское движение 
трансформировалось в волонтерство, 
которое гораздо шире предшествен-
ника в своем воплощении, – рассказа-
ла председатель местного отделения 
Движения Первых Светлана Булах.

– На учебе актива в барнаульском 
лагере им. Гагарина побывали пред-

седатели первичных отделений Ка-
менского педколледжа Элина Течина, 
гимназии № 5 Соня Иванова, школы 
№ 9 Катя Сидорова. Они поделятся 
знаниями со сверстниками. Не взрос-
лые, а сами дети будут говорить о сво-
их перспективах и возможностях. 
Это совсем другой уровень доверия 
и восприятия, – считает каменский 
лидер Движения Первых Светлана 
Булах.

«���� П������!»
Сельской молодежи было о чем 

рассказать, чем поделиться. Ребята 
наравне с городскими школьниками 
участвуют в проектах и конкурсах 
Движения Первых, делают много 
добрых дел.

– Мы и раньше старались разви-
вать ребят, стимулировать интерес к 
участию в конкурсах и интересных 
событиях. Но Движение Первых – 
это совсем другой уровень, совсем 
другие возможности, – рассказала 
заместитель директора Аллакской 
средней школы Елена Чучманская. –
Для сельской молодежи это очень важ-
но. В нашей «первичке» пока официаль-
но 24 участника, но желающих в нее 
вступить около 60. Все они активные, 
с горящими глазами и сердцами, та-
лантливые и смелые.

Для десятиклассника Аллакской 
школы Владимира Старикова общение 
с Первыми не в диковинку. Он, как 
и Сергей Нечунаев, прошел школу 
лидеров в «Сибирском Артеке» (так 
называют лагерь «Юность» в Егорьев-
ском районе, где проходил первый 

региональный слет движения), об-
рел новых друзей из других городов 
и районов.

– Я был участником клуба «Лидеры 
Первых», управленческие качества в 
себе прокачивал, учился создавать и 
развивать «первичку». Руководить 
сверстниками, активом и большим 
коллективом очень непросто. Прихо-
дится искать к каждому подход. И я в 
этом себя нашел, мне очень нравит-
ся. Для личного развития я выбрал 
спортивное направление, увлекаюсь 
игровыми видами, лыжами, легкой 
атлетикой. Но на этом круг интересов 
не сужаю. Занимаюсь танцами, учебу 
не запускаю. Лидер должен быть при-
мером, – считает Володя Стариков.

– Когда год назад я поехал в «Сибир-
ский Артек», даже не представлял, что 
вернусь оттуда совсем другим челове-
ком. Я понял, насколько разно образны 
возможности для личностного роста 
и продвижения в этой организации. 
Когда бы я еще поехал в Москву деле-
гатом от Алтайского края? Нас было 
всего четырнадцать. Почетно. Где бы 
я увидел президента страны и спел с 
ним вместе гимн РФ? Я теперь точно 
знаю, что можно достичь многого, 
если быть активным, замотивиро-
ванным и самодисциплинирован-
ным, – убежден студент Каменского 
медколледжа Сергей Нечунаев.

На слете отметили самых актив-
ных, лидеров первичных отделений. 
Не оставили без внимания и старших 
помощников молодежи, сопредседа-
телей «первичек».

Наталья ИСАЕВА
(фото автора)

В направлении мечты
РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Колонна молодых активистов. Сергей Нечунаев.

Сообщение
о проведении общего собрания участников долевой собственности на земельный участок

из земель сельскохозяйственного назначения с кадастровым номером 22:54:040101:1118
В соответствии со ст. ст. 14-14.1 Федерального за-

кона от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения» администрация 
Огневского сельсовета Усть-Калманского района 
Алтайского края извещает участников долевой соб-
ственности на земельный участок из земель сель-
скохозяйственного назначения с кадастровым номе-
ром 22:54:040101:1118 о проведении общего собрания 
участников долевой собственности.

Общее собрание участников долевой собственно-
сти на земельный участок с кадастровым номером 
22:54:040101:1118 состоится 22.07.2024 в здании сель-
ского Дома культуры по адресу: 658162, Алтайский 
край, Усть-Калманский район, с. Огни, ул. Партизан-
ская, д. 40. Начало собрания: 11.00.

Время начала регистрации лиц, имеющих право 
на участие в голосовании: 10.45.

Повестка общего собрания:
1. Избрание председателя и секретаря общего со-

брания.
2. О расторжении договора аренды с индивиду-

альным предпринимателем главой крестьянского 
(фермерского) хозяйства Новицкой Еленой Викторов-
ной (ОГРНИП 320420500064926, ИНН 420101170852).

3. О заключении договора аренды земельного участ-
ка с кадастровым номером 22:54:040101:1118 с обще-
ством с ограниченной ответственностью «Огневское» 
(ОГРН 1212200030778, ИНН 2284004539), условиях та-
кого договора аренды и порядке использования зе-
мельного участка.

4. Об избрании лица, уполномоченного действо-
вать от имени участников долевой собственности 
без доверенности.

Только лица, представившие документы, удосто-
веряющие личность, документы, удостоверяющие 
право на доли (земельные доли), а также документы 
(удостоверенные надлежащим образом доверенно-
сти), подтверждающие полномочия представителей 
этих лиц, могут принять участие в голосовании об-
щего собрания участников долевой собственности.

С документами по вопросам, вынесенным на об-
суждение общего собрания, можно ознакомиться со 
дня опубликования и размещения настоящего Сооб-
щения и до дня проведения общего собрания в зда-
нии администрации Огневского сельсовета Усть-Кал-
манского района Алтайского края по адресу: 658162, 
Алтайский край, Усть-Калманский район, с. Огни, 
ул. Партизанская, д. 40.

Кредитный потребительский кооператив «АС Финанс»,
г. Барнаул, ул. Шумакова, д. 17а, оф. 305а

УВЕДОМЛЕНИЕ
о созыве общего собрания членов в форме собрания 

уполномоченных
В соответствии с Уставом кредитного потребитель-

ского кооператива «АС Финанс» уведомляем о созыве 
общего собрания членов.

Форма проведения собрания: в форме собрания упол-
номоченных.

Место проведения: офис КПК «АС Финанс», по адре-
су: г. Барнаул, ул. Шумакова, д. 17а, оф. 305а.

Дата и время проведении: 28 июня 2024 г. в 10.00.
Начало регистрации участников: 9.30, окончание 

регистрации: 9.59.
Повестка собрания:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Выборы членов счетной комиссии.
3. Выборы председателя наблюдательного совета.
4. Утверждение отчета правления кредитного коо-

ператива за 2023 год.
Утверждение отчета наблюдательного совета кре-

дитного кооператива за 2023 год.
5. Утверждение годовой финансовой отчетности 

кредитного кооператива за 2023 год.

6. Утверждение отчета об исполнении сметы дохо-
дов и расходов на содержание кредитного кооперати-
ва за 2023 год.

7. Утверждение сметы доходов и расходов на содер-
жание кредитного кооператива на 2024 год.

8. О распределении дохода кредитного кооперати-
ва, сформированного по итогам 2023 года.

9. Утверждение положений кооператива.
10. Утверждение Устава кооператива в новой редак-

ции.
11. Утверждение аудиторской организации на 2024 год.
12. Информация о состоянии системы управления 

рисками.
С информацией по всем вопросам повестки обще-

го собрания вы можете ознакомиться в рабочие дни с 
9.00 до 18.00, обед с 12.00 до 13.00, по адресу: г. Барнаул, 
ул. Шумакова, д. 17а, в помещении кредитного потре-
бительского кооператива «АС Финанс».

Вы вправе присутствовать на общем собрании лич-
но или через своего представителя, оформив соответ-
ствующую доверенность.

Председатель правления Ермилова Наталья Владимировна

Извещение
о проведении общего собрания участников долевой собственности по земельному участку

с кадастровым номером 22:08:011302:87
Местоположение установлено относительно ори-

ентира, расположенного за пределами участка. Ори-
ентир – с. Волчиха. Участок находится примерно в 7,4 
км по направлению на северо-запад от ориентира. По-
чтовый адрес ориентира: Алтайский край, Волчи-
хинский район, с. Волчиха.

Собрание состоится 9.07.2024 года по адресу: РФ, 
Алтайский край, Волчихинский район, с. Волчиха, 
ул. Ленина д. 260.

Инициатор собрания – ИП Глава КФХ Горбов Д.Д.
Повестка собрания:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Условия и форма договора передачи в аренду зе-

мельного участка, находящегося в долевой собствен-

ности. Расторжение предыдущего договора аренды 
с последующим снятием в органах Росреестра всех 
имеющихся обременений, ограничений.

3. Выборы уполномоченного представителя, име-
ющего право на совершение юридически значимых 
действий в отношении принадлежащих участков до-
левой собственности земельных долей (пп. 6 п. 6 ст. 
14 101-ФЗ от 24.07.2002).

При себе иметь документ, удостоверяющий лич-
ность, документы о правах на земельный участок. 
Ознакомиться с вопросами, вынесенными в повест-
ку собрания, можно в течение 40 дней с момента вы-
хода извещения по адресу: 658930, Алтайский край, 
с. Волчиха, ул. Ленина, д. 260.

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласовании проекта межевания земельного участка

Заказчик работ: Копытин Игорь Викторович, Ал-
тайский край, г. Бийск, п. Муромцевский, д. 15, кв. 21, 
тел. 8-909-504-0914.

Кадастровый инженер: Овчинникова Ирина Алек-
сандровна, квалификационный аттестат № 22-14-37, 
связь с которым осуществляется по почтовому адре-
су: 659333, Алтайский край, г. Бийск, пер. Литейный, 
д. 17/1, адрес электронной почты: chejsik1@mail.ru, кон-
тактный тел. 8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земельного участ-
ка 22:21:010009:441, участок находится по адресу: 
Алтайский край, Краснощёковский район, при-
мерно в 7100 м по направлению на юго-запад от
с. Верх-Камышенка.

Ознакомиться с проектом межевания, а также пред-
ставить обоснованные возражения можно в течение 
30 дней от даты публикации извещения по адресу ка-
дастрового инженера.

Извещение
о проведении общего собрания

Администрация Ермошихинского сельсовета Лок-
тевского района Алтайского края извещает участни-
ков долевой собственности на земельный участок с 
кадастровым номером 22:26:040502:197, местополо-
жение: Российская Федерация, Алтайский край, 
Локтевский район, с. Ермошиха, в поле II-8, о про-
ведении общего собрания (инициатор собрания ад-
министрация Ермошихинского сельсовета Локтев-
ского района Алтайского края).

Дата и место собрания – 12 июля 2024 года в 16.00 
по адресу: Алтайский край, Локтевский район, с. Ермо-
шиха, ул. Школьная, д. 2 (здание сельсовета).

Повестка собрания:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Заключение и условия договора аренды земель-

ного участка.
3. Выборы лиц для совершения юридически зна-

чимых действий, уполномоченных от имени участ-
ников долевой собственности действовать без дове-
ренности при согласовании местоположения границ 
земельного участка, при обращении с заявлениями 
о проведении государственного кадастрового учета 
и (или) государственной регистрации прав на недви-
жимое имущество в отношении земельного участка, 
а также заключать и расторгать договоры аренды дан-
ного земельного участка.

4. Разное.
При себе необходимо иметь документ, удостоверяю-

щий личность, а также документы о правах на земель-
ный участок. Начало регистрации за 1 час до собрания.

Ознакомиться с вопросами, вынесенными в повест-
ку собрания, можно в течение 40 дней с момента выхо-
да извещения по адресу: Алтайский край, Локтевский 
район, с. Ермошиха, ул. Школьная, д. 2.

  ТЕМА ДНЯ .  ОФИЦИАЛЬНО .

Извещение
о необходимости согласования проекта межевания земельных участков

Заказчик: Никоненко Ольга Михайловна, адрес: Ал-
тайский край, г. Барнаул, ул. Каландаришвили, д. 3а, 
тел. 8-960-948-2601. Исходный земельный участок с ка-
дастровым номером 22:11:050002:271, расположенный: 
Алтайский край, Завьяловский район, участок нахо-
дится примерно в 6,5 км по направлению на запад от с. 
Камышенка. Кадастровый инженер, подготовивший про-
ект: Кравченко А.А., аттестат № 22-11-95, адрес: 658640, 
Алтайский край, Романовский район, с. Романово, ул. 

Спартаковская, д. 46, кв. 2, e-mail: kravchenko.a.20@mail.
ru, тел. 8-923-162-8244. Ознакомиться с проектом меже-
вания можно по адресу: 658640, Алтайский край, Рома-
новский район, с. Романово, ул. Советская, д. 69. Возра-
жения направлять по адресу: 658640, Алтайский край, 
Романовский район, с. Романово, ул. Советская, д. 69, ка-
дастровому инженеру Кравченко А.А. и в орган регистра-
ции прав по месту расположения земельного участка в 
течение 30 дней с момента опубликования извещения.

Сообщение
о проведении общего собрания акционеров

Закрытое акционерное общество Корпорация «Ал-
транс», г. Барнаул, ул. Победная, д. 203,

27 июня 2024 года в 10.00 состоится общее собра-
ние акционеров по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, д. 112. 
Начало регистрации – 9.30.

Повестка собрания.
1. Утверждение годового отчета общества о финан-

сово-хозяйственной деятельности общества за 2023 год.
2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности 

за 2023 год, в том числе отчета о прибылях и убытках 
общества.

3. Утверждение распределения прибыли по резуль-
татам 2023 финансового года, в том числе выплата ди-
видендов.

4. Избрание ревизионной комиссии.
5. Избрание совета директоров.
Список лиц, имеющих право на участие в общем со-

брании общества, составлен на 2 июня 2024 года.
С информацией (материалами), подлежащей пре-

доставлению лицам, имеющим право на участие в об-
щем собрании акционеров, можно ознакомиться по 
адресу: г. Барнаул, ул. Победная, д. 203, с 9.30 до 17.00.

Извещение
Администрация Камышенского сельсовета Завья-

ловского района Алтайского края извещает участни-
ков общей долевой собственности на земельный уча-
сток из земель сельскохозяйственного назначения с 
кадастровым номером 22:11:050002:10, общей пло-
щадью 26417818 кв. м, местоположение установлено 
относительно ориентира, расположенного в грани-
цах участка (ориентир – Алтайский край, Завья-
ловский район, ориентир расположен в границах 
земельный округ Камышенского сельсовета; почто-
вый адрес ориентира: Алтайский край, Завьяловский 
район) о проведении общего собрания.

Место проведения собрания: Алтайский край, 
Завьяловский район, с. Камышенка, ул. Аврамкова,
д. 12 (Дом культуры).

Дата и время проведения собрания: 10 июля 2024 
года в 10.00.

Начало регистрации в 9.30.
Повестка собрания:
1. Избрание председателя и секретаря общего со-

брания.
2. Об уточнении границ земельного участка (исправ-

ление кадастровой ошибки).
3. О заключении договора аренды земельного участ-

ка и условиях такого договора.
4. О лице, уполномоченном действовать без доверен-

ности от имени участников долевой собственности, 
в том числе об объеме и о сроках таких полномочий.

Ознакомиться с документами по вопросам, выне-
сенным на обсуждение общего собрания, можно в те-
чение сорока дней со дня опубликования настоящего 
извещения по адресу: Алтайский край, Завьяловский 
район, с. Камышенка, ул. Аврамкова, д. 12 (администра-
ция Камышенского сельсовета).

Извещение
о согласовании проекта межевания земельных участков

Заказчик работ: Самосватов Кирилл Вячеславович (656000, 
РФ, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Квартал, д. 953а, д. 221).

Кадастровый инженер: Бирюков Александр Анатолье-
вич (656065, Алтайский край, г. Барнаул, ул. А. Петрова, 
д. 233, кв. 227, еmail: etson@list.ru, номер в реестре 6815, 
тел. 8-960-940-8212).

Исходный земельный участок: 22:32:030005:7 (общая 
долевая собственность), расположен по адресу: Россий-

ская Федерация, Алтайский край, Панкрушихинский 
район, с. Подойниково (земли реорганизованного совхо-
за «Подойниковский»).

Ознакомиться с проектом межевания земельного участ-
ка, представить предложения о доработке проекта, а так-
же обоснованные возражения можно от даты опубликова-
ния извещения в течение 30 календарных дней по адресу 
заказчика кадастровых работ и кадастрового инженера.

ООО «Алтай» информирует:
о проведении в период с 3.06.2024 по 17.06.2024 года 

гербицидной обработки земельных участков сель-
хозназначения, расположенных в Заринском райо-
не, на территории Гоношихинского сельского совета, 
на земельных участках с кадастровыми номерами:

2 2 :1 3 : 0 6 0 0 0 5:1 5 4 4 ;  2 2 :1 3 : 0 6 0 0 0 5:1 5 3 2 ; 
22:13:060005:1536; 22:13:060005:1508; 22:13:060005:1511; 
22:13:060005:1495; 22:13:060005:1531; 22:13:000000:533; 
22:13:000000:519; 22:13:060005:1510; 22:13:060005:1520; 
22:13:060005:1538 22:13:060005:1548; 22:13:060005:1497; 
22:13:060005:1512; 22:13:060005:1509; 22:13:060005:1494; 

22:13:060005:1547; 22:13:060005:1525; 22:13:060005:1551; 
22:13:060005:1523; 22:13:060005:1500; 22:13:060005:1519; 
22:13:060005:1542; 22:13:060005:1502; 22:13:060005:1503; 
22:13:060005:1561; 22:13:060005:1498.

Обработка полей будет проводиться наземным спо-
собом, препаратом 3-го класса опасности для челове-
ка и пчел – «Напалм-480, ВР» (действующее вещество 
проникая во все вегетативные органы, накапливает-
ся в меристематических тканях сорных растений).

Рекомендуемые сроки изоляции пчел в ульях – на 
период обработки и после нее не менее 20–24 часа.

(Начало на 1 стр.)
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– Мы знали, что военный – 
это не столько красивая фор-
ма... Это еще и ответственность, 
непростые будни. Потому 
отдали предпочтение такой 
специальности. Это был осоз-
нанный выбор, – продолжают 
ребята. – Что самое сложное? 
Наверное, отдыхать. Непросто 
бывает расслабиться. А глав-
ное удовольствие – когда задача 
выполнена и все живы. Важно 
при этом самосовершенство-
ваться. Тебя никто к этому не 
принуждает, ты – взрослый и 
должен думать сам.

Вместе с участниками СВО 
лицей посетил заместитель 
председателя Правительства 
Алтайского края Юрий Абдул-

лаев. Он передал напутствен-
ные слова от губернатора края 
Виктора Томенко и поблагода-
рил педагогов учебного заведе-
ния и дистанционного центра 
обучения за работу.

В этом году краевой педли-
цей, включая и центр дистанци-
онного образования, выпустил 
156 одиннадцатиклассников и 
40 девятиклассников. «Очень 
важно понять, что любовь к 
ребенку взрослого – родителя, 
учителя, наставника – безуслов-
на. Мы любим их не за баллы, 
полученные на экзаменах, не 
за научные или спортивные 
достижения. Мы любим их 
просто так. Сейчас это нужно 
и важно показать детям», – отме-
тила директор АКПЛ Светлана 
Романенко.

Юлия МИХЕЙЛИС,
Олег БОГДАНОВ (фото)

«Мы любим их
просто так»

31-я сессия АКЗС состоится 6 июня
6 июня, в четверг, состоится тридцать первая сессия Алтайского краевого Законо-

дательного Собрания восьмого созыва. В проект повестки включены следующие ос-
новные вопросы.

П������ �������:
«О внесении изменений в статью 3 закона 

Алтайского края «О критериях, которым долж-
ны соответствовать объекты социально-куль-
турного и коммунально-бытового назначения, 
масштабные инвестиционные проекты, для 
размещения (реализации) которых допуска-
ется предоставление земельного участка, на-
ходящегося в государственной или муници-
пальной собственности и расположенного на 
территории Алтайского края, в аренду без про-
ведения торгов»;

«О внесении изменений в приложение 4 к 
закону Алтайского края «О муниципальной 
службе в Алтайском крае»;

«О внесении изменений в Кодекс Алтайско-
го края о выборах и референдумах»;

«О внесении изменений в отдельные зако-
ны Алтайского края»;

«О регулировании отдельных правоотно-
шений в области обращения с животными на 
территории Алтайского края»;

«О внесении изменений в статью 3 закона 
Алтайского края «О транспортном налоге на 
территории Алтайского края»;

«О внесении изменений в статью 8 закона 
Алтайского края «О регулировании отдельных 
отношений в сфере розничной продажи алко-
гольной и спиртосодержащей продукции на 
территории Алтайского края»;

«Об исполнении краевого бюджета за 2023 
год»;

«Об исполнении бюджета Территориально-
го фонда обязательного медицинского страхо-
вания Алтайского края за 2023 год»;

«О внесении изменений в закон Алтайско-
го края «О регулировании некоторых отноше-
ний по организации проведения капитального 
ремонта общего имущества в многоквартир-
ных домах, расположенных на территории 
Алтайского края»;

«О внесении изменений в статью 6 закона 
Алтайского края «О туризме в Алтайском крае»;

«О внесении изменений в статьи 6 и 8 за-
кона Алтайского края «О регулировании от-
дельных лесных отношений на территории 
Алтайского края»;

«О внесении изменений в статью 11-3 зако-
на Алтайского края «О противодействии кор-
рупции в Алтайском крае»; 

О проекте закона Алтайского края «Об объ-
единении муниципальных и администра-
тивно-территориальных образований город 
Змеиногорск Змеиногорского района райо-
на Алтайского края,  Барановский  сельсовет 
Змеиногорского района Алтайского края, Ка-
рамышевский сельсовет Змеиногорского рай-
она Алтайского края, Кузьминский сельсовет 
Змеиногорского района Алтайского края, Ок-
тябрьский сельсовет Змеиногорского района 
Алтайского края, Саввушинский сельсовет 
Змеиногорского района Алтайского края, Та-
ловский сельсовет Змеиногорского района Ал-
тайского края, Черепановский сельсовет Зме-
иногорского района Алтайского края»;

«О внесении изменений в закон Алтайско-
го края «О бесплатном предоставлении в соб-
ственность земельных участков».

П������ �������������� :
Об отзывах Алтайского краевого Законо-

дательного Собрания на проекты федераль-
ных законов, поступившие из Государствен-
ной Думы Федерального Собрания Российской 
Федерации;

О Плане деятельности Алтайского краево-
го Законодательного Собрания на второе по-
лугодие 2024 года;

О назначении дополнительных выборов 
депутата Алтайского краевого Законодатель-
ного Собрания по одномандатному избира-
тельному округу № 21;

О внесении изменений в пункты 9 и 14 при-
ложения к постановлению Алтайского краево-
го Законодательного Собрания от 24 декабря 
2018 года № 407 «О комиссии для проведения 
конкурсов на замещение вакантных должно-
стей государственной гражданской службы в 
Алтайском краевом Законодательном Собра-
нии и включение в кадровый резерв Алтай-
ского краевого Законодательного Собрания»;

О внесении изменения в приложение к по-
становлению Алтайского краевого Законода-
тельного Собрания от 2 ноября 2020 года № 318 
«О комиссии по аттестации государственных 
гражданских служащих, замещающих долж-
ности государственной гражданской службы 
Алтайского края, установленные в Алтайском 
краевом Законодательном Собрании»;

Об утверждении Доклада Алтайского кра-
евого Законодательного Собрания «О состоя-
нии законодательства Алтайского края в 2023 
году и перспективах его совершенствования»;

Об обращении Алтайского краевого Законо-
дательного Собрания в Правительство Россий-
ской Федерации о внесении изменений в Поста-
новление Правительства Российской Федерации 

от 29 декабря 2004 года № 864 «О порядке фи-
нансового обеспечения расходов по предостав-
лению гражданам государственной социаль-
ной помощи в виде набора социальных услуг»;

Об обращении Алтайского краевого Зако-
нодательного Собрания в Правительство Рос-
сийской Федерации по вопросам, связанным 
с реализацией отдельных норм постановле-
ния Правительства Российской Федерации от 
31 декабря 2022 года № 2568 «О дополнитель-
ной государственной социальной поддержке 
медицинских работников медицинских ор-
ганизаций, входящих в государственную и 
муниципальную системы здравоохранения 
и участвующих в базовой программе обяза-
тельного медицинского страхования либо 
территориальных программах обязательно-
го медицинского страхования»;

Об отчете о работе Счетной палаты Алтай-
ского края за 2023 год;

О деятельности Уполномоченного по защи-
те прав предпринимателей в 2023 году;

О деятельности Уполномоченного по правам 
ребенка в Алтайском крае в 2023 году;

О назначении на государственную долж-
ность Алтайского края аудитора Счетной па-
латы Алтайского края;

О награждении Почетной грамотой Алтай-
ского краевого Законодательного Собрания;

О поощрении Благодарственным пись-
мом Алтайского краевого Законодательного 
Собрания.

Сессия Алтайского краевого Законодатель-
ного Собрания начнет работу с 9 часов по адре-
су: г. Барнаул, ул. Анатолия, 81. Заседания посто-
янных депутатских объединений и комитетов 
пройдут накануне, 5 июня.
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Все дороги им открыты.
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Чемпионат России по пан-
кратиону вернулся туда, где 
началась его история. В 1991 
году столица Алтайского края 
принимала первый в мире на-
циональный чемпионат по воз-
рожденному античному виду 
спортивной борьбы. Спустя 
33 года турнир снова прошел 
в Барнауле под крышей спорт-
комплекса «Темп» 25 и 26 мая.

И���������� ����
Критерии отбора на чемпионат России 

по панкратиону серьезные: выступать здесь 
могут только призеры чемпионатов феде-
ральных округов, финалисты прошлого 
чемпионата и кубка России, победители 
всероссийских соревнований. Но Алтай-
ский край на правах хозяина турнира по-
лучил право дополнительно выставить 
по одному спортсмену в каждой весовой 

категории. Таким шансом с успехом вос-
пользовался барнаулец Михаил Бетехтин.

– На Сибирь по панкратиону поехать 
не получилось, потому что мы отправи-
лись на чемпионат СФО по ММА – нашему 
базовому виду спорта, – объясняет боец 
клуба «Один на один». – Но так как мы – 
принимающая сторона чемпионата Рос-
сии, разрешили заявить дополнительный 
состав, и я в него вошел.

И с первой попытки дошел до финала 
в весовой категории 62 кг классическо-
го панкратиона, выполнив норматив 
звания «мастер спорта России». Перед 
финальным боем Михаил старался не 
думать об этом. «Забыли, нет никакого 
мастера спорта», – говорит разминаю-
щийся боец своим друзьям по команде. 
Однако финальный поединок дебютного 
чемпионата России у Бетехтина не сло-
жился – соперник из Ингушетии за яв-
ным преимуществом победил досрочно.

– В финале не хватило сдержанности, 
эмоции взяли верх в моменте, когда от-
дал пару баллов, – рассказывает Михаил. 

– У меня искра в глазах появилась, начал 
просто переть вперед, допускать ошибки, 
не слушать свой угол – все это привело к 
поражению. Обязательно вернусь сюда, 
пройду уже полный отбор и стану первым. 
Я почувствовал, что могу конкурировать 
на этом уровне, могу побеждать.

С���� �������
Еще одно серебро в копилку алтайской 

команды принес известный боец ММА 
Станислав Власенко. Для красноярца та-
кое событие не в новинку – в 2016 году 
Станислав и чемпионат мира по панкра-
тиону выигрывал. Однако с тех пор дрался 
только по профессионалам в лиге АСА.

«В этот раз я выступаю за Алтайский 
край. Получилось случайно: приехал на 
сборы к своему другу Шарафу Давлат-
муродову (боец ММА, уроженец Ново-
алтайска. – Прим. авт.), и за неделю до 
чемпионата России он мне предложил 
выступить по панкратиону. Прописка 
временная у меня была, так как я часто 

здесь появляюсь. И вот я добрался до 
финала. По любителям даже сложнее 
выступать, чем в профессионалах, по-
тому что здесь не один и не два боя, а 
три-четыре может быть».

В финале весовой категории 92 кг 
Станислав уступил Михаилу Царёву из 
Новосибирска, хорошо известному в мире 
смешанных единоборств выступлениями 
в лиге Bellator. Для Михаила это шестая 
победа в чемпионате страны по панкра-
тиону. Проход в финал Царёв расценил 
как должное и перед боем выглядел аб-
солютно спокойным.

«К сожалению, не приехали москви-
чи, народу мало на этом чемпионате 
России, – немного расстроился ново-
сибирец. – Организаторы молодцы, все 
сделали на высшем уровне. Успех всегда 
зависит от того, кто как соберется. Кто 
навяжет свой стиль, тот и победит. Сла-
бый соперник или сильный – неважно. 
Можно проиграть слабому, выиграть у 
сильного. Это бой, это единоборства, 
здесь может быть все».

Б������������ �������

В турнире участвовало много име-
нитых бойцов, но главной звездой и 
героем чемпионата стал Амаль Агиров. 
У парня из Черкесска с рождения по ло-
коть отсутствует правая рука, но это не 
помешало спортсмену выйти в финал.
В решающем поединке весовой катего-
рии 57 кг весь зал болел за Амаля. И он не 
подвел: показал отличную технику боя 
в стойке и борьбы в партере, второй раз 
подряд забрав титул чемпиона страны.

– Я семь лет занимался тхэквондо, 
поэтому у меня «ударка» хорошая. Видел 
его бои, знал, что он будет бороться, про-
бовать переводить в партер, – рассказы-
вает Агиров о сопернике в финале, – но 
я от этого ничего не теряю, потому что 
снизу в партере хорошо себя чувствую, 
не отдаю позиции и стараюсь заканчи-
вать болевыми. Но в этот раз выиграл 
по баллам.

Андрей БОБРОВ,
Андрей КАСПРИШИН (фото)
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Проведя на выезде шесть 
матчей подряд, команда ма-
стеров «Динамо-Барнаул»
25 мая впервые в сезоне пред-
стала перед своими болельщи-
ками. Экзаменовать молодой 
алтайский коллектив прибыли 
динамовцы-одноклубники из 
Кирова – лидеры чемпионата.

Д�� ������ ������

На трибунах собралось несколько 
сотен преданных болельщиков. Был 
активен фан-сектор. И даже гостевая 
трибуна не пустовала: поддержать ки-
ровчан приехали двое отважных парней. 

С первых минут игры мяч чаще 
контро лировали гости. Опасно выгля-
дели и их стандартные положения. Илья 
Бычков, 19-летний вратарь барнаульцев, 
парировал несколько ударов, однако на 
25-й минуте оказался бессилен: Артём 
Пасько головой замкнул подачу с углово-
го, и мяч с отскоком от газона залетел в 
сетку ворот. Прошло всего пять минут, 
и хозяева грубо ошиблись на своей по-
ловине поля, позволив сопернику орга-
низовать атаку с двойным численным 
преимуществом: четверо нападающих 
против двух защитников. Кировчане рас-
чертили комбинацию до верного, выведя 
на завершение Алексея Горюшкина, и 
увеличили преимущество в счете – 2:0.

В начале второго тайма инициати-
ва целиком перешла на сторону бар-
наульцев. Они нагнетали обстановку в 
штрафной площади соперника и в конце 
концов добились желаемого. Централь-
ный защитник Егор Никифоренко на
52-й минуте сыграл на подборе и крейсе-
ром прорвался через частокол ног киров-
ских динамовцев, с близкого расстояния 
переправив мяч в ворота – 1:2.

Удивительно, но после этого игра 
успокоилась. Барнаульцам, которым был 
необходим спасительный гол, не удалось 
создать не то что опасный момент, но 
даже подобие навала. Михаил Осипов, 

самый активный и креативный игрок в 
составе хозяев, почему-то переместился с 
правого фланга в центр, где стал гораздо 
реже взаимодействовать с мячом.

– Нам было небезразлично, очень 
хотелось отблагодарить болельщиков 
за поддержку. Было много борьбы. Если 
бы провели второй тайм, как первый, то 
результат мог быть другим, – отметил 
главный тренер ФК «Динамо-Барнаул» 
Виталий Вихлянов.

Его визави, главный тренер ФК «Ди-
намо-Киров» Виктор Булатов, назвал пер-

вый тайм в исполнении своей команды 
близким к идеальному. С поправкой на 
силу соперника и качество поля.

– Впервые в сезоне мы играли на 
натуральном газоне. Легко на нем, ко-
нечно, не будет никому. Хочется, чтобы 
таких полей не было. Хочется играть в 
футбол, – сказал Булатов.

Также он рассказал, что перед коман-
дой «Динамо-Киров» не стоит задача 
выиграть чемпионат. Клуб, в том чис-
ле его спортивная инфраструктура, не 
готов к повышению в ранге.

Н����������  ������
Вопрос качества поля на стадионе 

«Динамо» в Барнауле – притча во языцех. 
Уже не первый сезон эта тема поднимает-
ся практически на всех пресс-конферен-
циях, где наставники гостевых команд 
оставляют свои критические отзывы.
А в начале нынешнего чемпионата газон 
был забракован комиссией ФНЛ, из-за 
чего барнаульцы были вынуждены про-
вести в гостях три формально домашних 
матча и понести финансовые издержки.

Накануне матча-открытия состоя-
лась встреча руководства ФК «Дина-
мо-Барнаул» со СМИ. На ней присут-
ствовали президент клуба Алексей 
Минин, вице-президент Александр 
Суховерхов, был представлен новый 
спортивный директор Алексей Чудов. 
Главной темой, конечно, стал футболь-
ный газон.

Динамовское руководство сообщило о 
планах уложить на стадионе синтетику. 
Это выгодно и в плане эксплуатации, 
поскольку на «Динамо» будет играть не 
только команда мастеров, но и молодежка 
с тремя юношескими командами из ЮФЛ. 
Содействие в монтаже готова оказать 
академия имени Яшина, но при усло-
вии, что само поле будет выделено по 
программе РФС. Однако там заявили, 
что Алтайскому краю недавно уже пере-
дали два искусственных покрытия – их 
уложили на «Полимере» и школе Алексея 
Смертина. Ближайшая квота будет до-
ступна только в 2025 году, но руководство 
клуба постарается сдвинуть очередь на 
2024-й. В качестве запасного варианта 
рассматривается замена естественного 
газона, это обойдется в 10–12 млн рублей.

Кроме того, запланировано строи-
тельство футбольного манежа с пол-
норазмерным полем на территории 
спорткомплекса «Трансмаш». В нем 
можно будет проводить матчи второй 
лиги. Однако такая стройка – дело не-
скольких лет. Сейчас только готовится 
проектно-сметная документация.

Виталий УЛАНОВ,
Олег ХАРЛОВ (фото)

  ЕДИНОБОРСТВА .

Поединки прошли в темпе

Динамовское дерби
  ФУТБОЛ .

  АНОНС .
Всё для детей

Вторые всероссийские соревно-
вания на призы Шуваева пройдут 
в мае. Планируется участие более 
250 юношей и девушек из 12 регио-
нов страны. В ноябре прошлого года 
главный тренер сборной Алтайского 
края по тяжелой атлетике, мастер 
спорта СССР международного класса 
Михаил Шуваев осуществил давнюю 
мечту и провел первый в Сибири 
детский турнир. «Железная игра» с 
первого раза собрала 230 юных тя-
желоатлетов от 10 до 15 лет.

Турнир юных штангистов пройдет 
в спорткомплексе АУОР с 31 мая по
2 июня. Начало соревнований в 10.00, 
парад открытия в пятницу в 13.00.

Также 1 июня, в День защиты детей, 
в Барнауле на лыжной базе «Локомотив» 
пройдет «Зелёный Марафон» Сбера.
С 10.00 до 13.00 будет открыта реги-
страция. Можно пробежать 4,2 км 
или преодолеть дистанцию скандинав-
ской ходьбой, а для участников от 7 до
13 лет пройдет свой забег. Все средства, 
собранные в рамках марафона, будут 
направлены в благотворительный фонд 
Сбербанка «Вклад в будущее».

Егор ПЯТКОВ

Сохранили прописку
Мужская команда «Алтай» отстояла 

право играть в следующем сезоне в Пре-
мьер-лиге – высшем дивизионе команд-
ного чемпионата Федерации настольного 
тенниса России.

В переходной серии соперником «Алтая» 
был «Липецк» – серебряный призер Супер-
лиги. Напомним, первый матч проходил 
в Барнауле, наши мастера малой ракетки 
одержали верх со счетом 3:1.

Ответная встреча состоялась 25 мая в 
Липецке. Цвета КНТ «Алтай» защищали Илья 
Исаков, Максим Боков и Никита Мошков. 
При счете 2:1 в пользу алтайской коман-
ды борьба, по сути, завершилась. И хотя 
«Липецк» в итоге выиграл матч 3:2, серия 
закончилась в пользу «Алтая» – 5:4 по сумме 
всего противостояния.

Таким образом, клуб из Барнаула третий 
сезон подряд начнет в элитном дивизионе. 
А чемпионом минувшего чемпионата стала 
команда УГМК из Верхней Пышмы, переиграв-
шая в финале «Факел-Газпром» из Оренбурга.

За Алтай и Сибирь
Стали известны имена спортсменов, 

которые представят Алтайский край на 
VIII Международных спортивных играх 
«Дети Азии» в составе команды Сибир-
ского федерального округа.

Эти масштабные международные со-
ревнования пройдут с 25 июня по 7 июля 
в Якутске. Юные спортсмены в возрасте до 
16 лет разыграют 239 комплектов медалей 
по 24 видам спортивной программы.

Состав сборной СФО формировался по 
итогам различных отборочных турниров. 
В итоговую заявку вошли шестеро предста-
вителей Алтайского края. Трое их них – бар-
наульцы Иван Толстов и Софья Шумейко, 
Ангелина Борисова из села Черёмное Пав-
ловского района – выступят в состязаниях 
по интеллектуальной игре го. Воспитанник 
бийской СШОР № 3 Аслан Азалханов поборет-
ся за медали в боксе, а другой представитель 
наукограда, Иван Кормышев из спортшколы 
№ 1, – в пулевой стрельбе. Андрей Зырянов 
из барнаульской спортшколы № 7 будет со-
стязаться в скалолазании.

Остался
непобеждённым

Ровшан Рустамов из барнаульского цен-
тра смешанных единоборства Top Team 
Siberia – серебряный призер юниорского 
первенства России по ММА.

Проходивший в Калуге турнир собрал 
более 400 участников из 43 регионов.
В юниорской категории за медали сражались 
спортсмены от 18 до 20 лет.

Барнаулец Ровшан Рустамов занял второе 
место в весовой категории до 65,8 кг. Алтай-
ский боец одержал победы над соперниками 
из Москвы, Пермского края, Ивановской 
области и Краснодарского края, однако из-за 
полученной в ходе соревнований травмы не 
вышел на финальный поединок по реше-
нию тренерского штаба во главе с Иваном 
Соловьёвым.

Ровшан выполнил норматив мастера 
спорта и прошел отбор на первенство мира.

Памяти коллег
В Барнауле в девятый раз состоялся 

традиционный турнир по футболу памя-
ти спортивных журналистов. Некогда он 
возник по инициативе нашего земляка, 
президента Детской футбольной лиги 
Виктора Горлова, который до отъезда 
в Москву трудился в том числе и в «Ал-
тайской правде».

Этот день, 26 мая, был дождливым, но 
небеса на пару часов словно сжалились над 
участниками турнира, которые смогли 
провести все матчи посуху. На открытое
футбольное поле около манежа «Темп» выш-
ли три команды.

В пятый раз чемпионом стал «Алтапресс». 
В решающем матче со счетом 3:2 он обыграл 
«Сибирскую медиагруппу», у которой серебро. 
Бронзовые медали достались сборной студен-
тов и выпускников журфака, которая выдала 
самые результативные игры. За эту коман-
ду выступали корреспонденты «Алтайской 
правды» Виталий Уланов и Андрей Бобров.

Лучшим игрокам были вручены тради-
ционные призы от нашей газеты, «Вечернего 
Барнаула», ГТРК «Алтай» и партнера турни-
ра – стоматологической клиники «Озари».

Прошедший турнир стал приятным по-
водом для встречи журналистов различных 
СМИ. И в футбол поиграли, и пообщались, 
и почтили память коллег – в особенности 
тех, кто ушел от нас недавно. В их числе и 
Виктор Горлов.

Следующий турнир будет десятым, юби-
лейным. Организаторы и участники уже 
предвкушают его, чувствуя, что он будет 
особенно ярким и эмоциональным. Как ста-
ло известно, специально изготовят новый 
баннер с портретами журналистов, в разные 
годы освещавших спортивную тему в СМИ 
Алтайского края.

Роман СЫСОЕВ

  ПАНОРАМА .
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В минувшую субботу опреде-
лился победитель Российской 
премьер-лиги. Шестой раз подряд 
первое место занял санкт-петер-
бургский «Зенит», за который с 
сезона 2018/2019 выступает вос-
питанник алтайского футбола 
Александр Ерохин.

М Команды И В Н П Р/М О

1 Динамо (Киров) 7 6 1 0 17–6 19

2 Амкар-Пермь (Пермь) 7 5 1 1 11–4 16

3 Сокол (Казань) 7 4 3 0 10–5 15

4 Урал-2 (Екатеринбург) 7 4 2 1 11–6 14

5 Рубин-2 (Казань) 7 4 2 1 9–4 14

6 Крылья Советов – 2 (Самара) 7 1 6 0 8–7 9

7 Уралец-ТС (Нижний Тагил) 7 2 2 3 8–10 8

8 Волна (Нижегородская область) 7 2 1 4 11–11 7

9 Оренбург-2 (Оренбург) 7 2 1 4 7–13 7

10 Пари НН – 2 (Нижний Новгород) 7 1 4 2 7–8 7

11 Динамо-Барнаул (Барнаул) 7 1 3 3 9–14 6

12 Лада-Тольятти (Тольятти) 7 1 2 4 4–9 5

13 Носта (Новотроицк) 7 1 0 6 8–13 3

14 Акрон-2 (Тольятти) 7 1 0 6 4–14 3

В классическом разделе панкратиона разрешены удары по голове.В попытках вырваться из удушающего захвата.

Следующим касанием Егор Никифоренко забьет гол в ворота гостей.


